



Genève, le 21 novembre 2016

Aux représentant-e-s des médias

Inauguration de l'extension du Centre médical universitaire

Après sept ans de travaux, l'extension du Centre médical universitaire (CMU) ouvre ses portes, marquant ainsi la fin de l'un des chantiers les plus importants de Genève. Le canton et l'Université de Genève (UNIGE) inaugurent le bâtiment aujourd'hui, à 17h, en présence des autorités locales et académiques. Par ailleurs, le grand public est invité à plonger au cœur de ce centre majeur dédié aux sciences de la vie à travers stands, animations, expositions et visites guidées toute la journée, de 11h à 21h.

Edifié entre l'avenue Champel, la rue Lombard et la rue Sautter, face aux Hôpitaux universitaires de Genève, le nouveau bâtiment réunit sous un même toit plusieurs groupes de recherche des Facultés de médecine et des sciences, notamment la [Clinique universitaire de médecine dentaire \(CUMD\)](#), l'[Ecole de pharmacie Genève-Lausanne \(EPGL\)](#) et le [Centre interprofessionnel de simulation \(CiS\)](#). D'une surface de près de 55 000 m², le CMU offre un environnement d'enseignement et de recherche à la pointe de la technologie, tout en respectant les nouvelles normes de sécurité et de construction. Afin de limiter l'empreinte carbone des activités du bâtiment, un système de récupération des eaux de pluie a été élaboré et des aérations performantes installées pour réduire considérablement les rejets de gaz à effet de serre.

Cet investissement de 342 millions de francs parachève l'urbanisation de la colline de Champel et offre un cadre unique aux chercheurs en sciences pharmaceutiques et biomédicales, renforçant ainsi l'excellence de la formation et de la recherche romandes. Pour le recteur de l'UNIGE, Yves Flückiger, « les étapes 5 et 6 du CMU sont, avec le récent Campus Biotech, un ouvrage majeur pour la recherche médicale et pharmaceutique de l'Arc lémanique. En renforçant les synergies existantes et en facilitant les collaborations entre les chercheurs, le CMU favorisera la recherche translationnelle, créant ainsi des ponts entre nos laboratoires et les soins prodigués aux patients. »

Genève, pionnière dans la formation pratique

Le bâtiment a été conçu pour répondre aux exigences actuelles et futures de la science. Au rez-de-chaussée, de nombreuses salles de formation pratique permettront aux futurs pharmaciens de synthétiser, analyser et fabriquer des médicaments en situation réelle. Au premier étage, la zone clinique dispose de 90 fauteuils pour accueillir les 8000 patients soignés chaque année par les étudiants de la CUMD. Avec le CMU, le CiS augmente sa superficie et propose désormais 1200 m² d'espace pour que les étudiants se forment en conditions réelles grâce à des mannequins de haute fidélité et des patients standardisés mis en scène dans des salles de soins ou d'urgence.

Relié à l'ancien bâtiment par une « rue » - que les piétons peuvent aussi emprunter pour se déplacer du quartier de Champel à celui de l'Hôpital -, le CMU rassemble les compétences et crée des synergies entre les équipes de recherche. Les pharmaciens lausannois et genevois sont ainsi réunis sous un même toit, ce qui répond à une exigence formulée en 2004 lors de la signature de la convention donnant naissance à l'EPGL, qui est aujourd'hui l'une des meilleures écoles de pharmacie du monde. Par ailleurs, plusieurs groupes de recherche travaillant sur le cancer pourront dorénavant travailler dans des locaux conjoints et au sein d'une même structure, à savoir un nouveau Centre de recherche translationnelle en oncologie-hématologie.

Une nouvelle crèche aux horaires élargis

Soucieuse de la promotion des carrières académiques, l'UNIGE s'est dotée d'une nouvelle crèche dans le CMU grâce à la collaboration de la Ville de Genève. Baptisée Lina Stern en hommage à la première femme nommée professeure par l'alma mater, cet espace de vie enfantine offre 58 places, réparties équitablement entre la Ville et la communauté universitaire. Afin de répondre aux besoins des parents, la structure accueille les enfants de 6h15 à 21h45. Première crèche située dans un bâtiment universitaire, cet espace de vie enfantine est géré par la Fondation du Secteur petite enfance Université, qui accorde une importance particulière aux projets pédagogiques mis en œuvre au sein de ses institutions et favorise les interactions avec les chercheurs de la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation.

Lien vers la vidéo de présentation du bâtiment : https://youtu.be/c2jOeNPf_RI .

Pour toute information complémentaire :

*Julie Michaud, responsable média et publications de l'UNIGE, 022 379 77 96, julie.michaud@unige.ch
Roland Godel, secrétaire général adjoint, DF, 022 327 98 07*